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据腾达留学资深留学专家梁辉女士介
绍，艺术生的留学申请和其他专业的学生
有所不同。“最关键的一点是语言要求没有
其他专业严格。只要你有基本的沟通能
力，国外艺术学校可以让你先出去，边学专
业课，边攻语言关。这和其他专业学生非
通过语言关才能进入专业课学习是不同
的。这为文化课本就不强的艺术生打开了
方便之门。”

另外，梁辉女士建议，最好直接申请艺
术类高校。“因为在国内，艺术专业的高校相
对比综合类大学的艺术系难考，有些家长就
误以为国外的大学也一样，实际上，如果申

请国外的综合类大学，那么语言关则会和其
他专业的学生一样要求，而且还要通过国家
统考(相当于外国高考)，而申请艺术类高校
则只需通过学校的专业考试就可以了。有
的甚至不需要通过考试，只要你在申请时提
供的作品和影像资料是真实的就可以了，所
以最好直接申请艺术类高校。”

另外，中安留学的总经理刘增建告诉
记者，孩子出国留学，家长们最关心的是费
用问题，法国、德国等留学国度的公立大学
是免学费的，学生只需承担生活费，如果能
申请到公立学校读书，所需的费用与国内
差不多，但私立学校的费用就贵很多。

近几年来，艺术类专业招生报名情
况一火再火，不少考生和家长将艺考视
为上大学的捷径。2009年，仅河南省的
普通高校艺术类考生报名人数再创历
史新高，达到103086人，首次突破10万
大关，报名总人数比2008年的98456人
增加4630人，增幅达4.7%。

“今年的艺考在继续升温。”一业内
人士表示，虽然热度有所降低，但总人
数却没见减少，升学的压力仍很大。据
了解，去年秋季开学后，期望着走“艺考
捷径”的学生，转入到铁六中等艺术学
校的高三年级学习美术专业的学生不
在少数。

“艺术类专业报考人数持续走高最
主要的原因是这类专业的文化课录取
分数比普招生低，一般要低 60％。”在 1
分都可以决定命运的角逐中，这 200多

分有多重要不言
自明。黄河科技
学院音乐学院声
乐教研室主任李
庆勋认为，于是，
许多学习上有困
难、考试分数总也
上不去的考生，特
别是他们的家长
都将此当成一条
捷径。所以艺术专业成了部分学生圆
大学梦的曲线道路。

从事美术教育的列奥纳多·国际·教
育集团总裁吴建东分析认为：之所以出
现艺术生人数持高不下，原因有很多，而
报考次数多、渠道广是“艺考热”的一大
原因。另外，现在家长对子女从小就进
行艺术培养，也是“艺考热”的一大原因。

“艺考捷径”有变“独木桥”之势
近几年，我国的艺术类专业招生报考持续升温，各地报考艺术类考生人数持续增

长，“艺考热”已成为每年高考前必谈论的一个话题。而一个不争的事实是，随着走这
条“高考捷径”人数的增多，“艺考捷径”正越来越有趋向于“独木桥”的可能。

晚报记者 唐善普
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“去国外学艺术”逐渐成热潮
随着我国艺术院校的扩招及学艺术学生的大幅增加，近

几年，艺术生就业及艺术生求学同样成为极大的难题。数十
万艺考生又将踏上高考这座“独木桥”，而能够通过层层选拔
升上称心高校的学子毕竟占少数。在这种情况下，艺术生留
学悄然升温，有调查显示，艺术类专业在热门留学专业中以
14%左右的比例高居第二位。

“与国内这几年艺术高考的火热形势相呼应，‘去国外
学艺术’的热潮正在渐渐形成。”一些留学顾问接受采访时
如是说。 晚报记者 唐善普

采访中一些业内人士提醒，参加艺
术考试的考生一般都带着艺术热情，但未
必所有的艺术考生都适合走这条路，加上
参加“艺考”必然需要大量的时间、金钱投
入，学生一定要想明白是否真的喜欢艺
术、适合艺术才去挤这座“独木桥”。

“不少学生对此专业并不感兴趣，
目的就是为了能够通过走这条路进入
大学之门。”河南工程学院艺术设计系
主任陈涛教授在接受采访时道出了心
中的忧虑。他认为，这两年随着报考艺
术类的考生越来越多，使得通过艺术类

的“敲门砖”进入大学之门的道路也变
得非常拥挤，而艺术类考生报考人数多
也同时抬高了高校招收该专业的分数
线，这条道路并非升学捷径。

这两年高考录取的事实表明，面对
同样无比残酷的专业课竞争，不少报考者
无奈地感叹到他们急急忙忙找到的这条
所谓“捷径”，现在却成了一座“独木桥”。

对此，陈涛建议想报考艺术类的考
生，一定要从长计议，认真规划自己的
发展方向，切莫费时费力费财后，到最
后仍是一场空。

现状：“艺考热”仍持高不下

建议：要谨慎规划发展方向

记者在采访中了解到，许多有艺术特长
的学生希望自己的艺术才能在留学中得到
一些提高，因此，近年来，在留学热潮中出国
读艺术类专业的人数不断升高。高中生去
海外直接读本科成了艺术生的新留学趋向。

“艺术类留学生占到10%左右。”大华留
学的总经理马开屏告诉记者，在广告、影视
动漫、时装设计等艺术类产业良好发展前景
的刺激下，近年来，国外艺术类高校备受欢
迎。在接受采访时，一些留学机构的负责人
表示，与 2006年、2007年相比，这两年上门

咨询留学的艺术生比起往年多了不少。
记者在采访中了解到，这几年应用艺术

类学生就业较吃香。专业能力一般的毕业
生也能去广告公司做企划，或者进入装潢装
饰公司做平面设计、装潢设计之类的工
作。“我的一个学油画的朋友在一个很有名
气的画家的工作室里担任助手，虽然薪水一
般，但是能积累经验。”已有3年留学经历的
艺术生Mreli坦言，在国外的见识及经历对
以后从事专业发展的人来说，所表现出的

“意义”会很重要。

海外读本科成艺术生留学趋向

2009年 3月，由豫教国际主办的河南首届
国际教育博览会在索菲特大酒店拉开序幕。
当天参会的人数有 1500多人次。展会的成功
在业内引起不小的轰动，也让很多家长惊喜地
发现，原来我们也可以这样近距离地和国外大
学对话，了解第一手的信息。展会给老百姓创
建了一个走向世界的通道。

2010年3月，又一个大型的“阳光留学国际
教育展”即将呈现在中原父老乡亲的面前。

这次的教育展规模更大、邀请的院校更
多、优势项目更加突出、优惠政策也更加实
在。这次展会所有的服务和公益活动都围绕
着一个中心点：留学+就业。

作为河南省教育厅唯一的直属留学办理机
构，也是河南最早从事留学业务、中原最大的出国
留学港，豫教国际每年都要花费巨大的人力和物
力，举办这样大型的具有公益性质的国际教育
展。其宗旨只有一个，那就是让更多的家长和学
生了解留学，让更多关注教育的人也关注留学，让
留学为人生未来的发展发挥实实在在的作用。

出国留学是为了什么？怎样才能让学生
和家长做到“明白留学、放心留学、成功留
学”？怎样才能给学生提供留学后更多的发展
机会和就业前景？这就是豫教国际举办这次
阳光留学国际教育展的初衷。展会突出“就
业”的主题思想，为学生和家长搭建起了一座
可以获取更多、更真实留学信息，可以和海外
名校面对面沟通的绿色平台。

本次展会将是2010年河南规模最大、规格
最高、留学项目最全的一次盛会！美国、澳大
利亚、英国、加拿大、新西兰、法国、意大利、德
国、西班牙、瑞士、瑞典、芬兰、丹麦、挪威、荷
兰、匈牙利、波兰、俄罗斯/白俄罗斯、乌克兰、南
非、阿根廷、日本、韩国、新加坡、泰国、马来西
亚、菲律宾、印度等 30个国家经中国教育部认
可的世界名校及政府机构近百家参展。

届时将有教育部专家、使馆参赞、资深留
学专家、海外名校代表多场报告会，为广大家

长和学生推荐最佳留学项目，解析留学风险，
设计留学+就业之路。报告会场次详细安排可
登录www.iees.cn网站查询。

展会现场还有海外名校专家一对一咨询、
现场设计留学方案、现场录取、现场签约免收
申请费、雅思专家现场做免费语言水平评估，
符合要求可直接录取等各项优惠举措！

此次展会上还特设展位义务为河南建业
俱乐部招募亚冠联赛的翻译志愿者。

豫教国际还同时在展会上推出了一系列
的留学办理奖励政策，现场签约不仅能够得到
办理费用3000元的优惠，学生获签后还能获赠
一台笔记本电脑；所有到会的人都能参加抽奖
活动，并有机会赢取笔记本电脑和其他大礼。
除此之外，在当天的豫教国际17年教育留学成
果汇报及客户答谢会上，还有数百个红包要送
给参会的客户。可以说参加此次展会不仅可
以获得知识和信息方面的收获，还能够得到精
神和经济方面的愉悦，太有价值了！

由这样一个权威并且专业的可靠机构为
中原老百姓举办的这样的一场充满阳光和希
望的国际教育展，不去是不是太可惜了？记住
下面的信息，去寻找更多、更好的机会！你一
定会不虚此行的。 唐善普 夏琳

3月20日（周六）上午9：00~下午5：00
地点：河南省教育厅办公楼三楼大厅（郑

州市农业路与经一路交叉口
（可乘7、97、39、21、205、65、262等路公

交车到报业大厦站下车）
3月21日（周日）上午9：00~下午5：00
地点：郑州市经三路66号金城国际广场1

号楼18楼出电梯左转到公司本部
（可乘7、21、30、B15、80、92、97、98、205、

262、K9、2路快线农科路站下车）
咨询电话：65861622 65861695

4006001993
网址：www.iees.cn


